



Reforma financiera aún sin efectos

» **Punto y Aparte** | Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Con dinero baila el perro... En los últimos años el débil crecimiento de la economía y el avance de la informalidad han castigado la penetración de los servicios financieros. A la fecha en el país, 43 por ciento de la población adulta no posee una cuenta bancaria, una de afore o un seguro.

De igual forma el crédito doméstico apenas significa 47% del PIB, muy por debajo del promedio de América Latina que está en 75% y ni decir de EU en donde la preponderancia del financiamiento es del 230% de su PIB.

Igual, considere que el nivel de créditos que otorgan los bancos comerciales que se agrupan en la ABM, de **Luis Robles**, apenas llegan a un **microscópico** 15% del PIB, cuando la cifra en Chile supera el 70%; Colombia, 40% y en Perú, 25%...

↙ **Tortuga reumática...** Es por ello que desde el año pasado la SHCP de Luis Videgaray anunció una reforma financiera la

cual tendría como principal objetivo ofrecer créditos formales a más mexicanos.

Sin embargo, la **realidad se ha impuesto** y a un año de la salida de dicha legislación los resultados distan mucho de ser los esperados.

De acuerdo con datos de la calificadora Moodys, que encabeza **Alberto Jones**, originalmente la expectativa era que el crédito pudiera tener un empuje adicional y crecer en 2014 entre 12% y 15%, no obstante, al décimo mes el avance fue de sólo 8%.

El de mayor aumento fue el crédito hipotecario, segmento de bajo riesgo para los bancos y el cual tuvo un incremento hasta octubre cercano al 13%.

En contraste, otros rubros como el crédito a empresas creció sólo 6.2%.

A su vez, el de consumo reportó un alza del 5.9%, impulsado básicamente por los créditos a la nómina que aumentaron 15%, mientras que tarjetas de crédito tuvieron un **pirrónico** avance del 3.3%. Así que se camina, pero a **paso reumático...**

↙ **A ver a qué hora...** El problema es que un aumento sostenido de la intermediación no será posible sino hasta que no se reduzcan los riesgos de prestar de forma considerable.

Felipe Carvallo, especialista de Moodys señala que en esa tesitura el inciso de mayor envergadura para la reforma financiera es la implementación de las cortes especializadas para la rápida adjudicación de garantías.

No obstante, ya estamos arrancando 2015 y de estas cortes **ni sus luces**.

Es por ello que quienes saben señalan

que los efectos de esta reforma no se van a ver sino hasta 2017 y **eso si bien nos va...**

EMPLEO MINERO POR EL SUBSUELO

↙ **Y como ya le he platicado...** otro sector que pica piedra es la minería.

El año pasado la Cámara Minera de México (CAMIMEX), que encabeza **Humberto Gutiérrez-Olvera**, reportó que aunque el volumen de su producción se mantuvo, en valor se situó en 15 mil 626 millones de dólares, lo que significó un retroceso de 14.2% vs 2012.

Se trata de una mala noticia puesto que esta actividad es una de las importantes empleadoras en el país. Debido a su débil situación parece que en 2014, apenas logró generar unas 13 mil nuevas plazas, cifra aún 50% por debajo de las 26 mil que se crearon en 2010. Así que el empleo minero **por el subsuelo...**

